

NOTAS DE PRIMERA PLANA

Reforma: Discuten hoy arancel Sheinbaum y Trump. **El Universal:** Carne, manzanas y acero de EU, en la mira de México. **La Jornada:** Sheinbaum: diálogo, no confrontación; el ajuste dolerá: Trump. **Excélsior:** "Alianza con crimen, en armerías de EU". **El Heraldo de México:** "Armerías, cómplices de los cárteles". **Milenio Diario:** Diálogo binacional sí, nada con la soberanía: Claudia a Trump.

PRIMERAS PLANAS METROPOLITANAS

El Universal Cd.: Remodelación del Congreso capitalino costó 17 mdp. **Reforma Cd.:** Dejan campañas daño ambiental. **Excélsior Cd.:** A última hora, buscan 12 nuevos partidos. **La Jornada Cd.:** En el Monumento a la Revolución volaron los tamales. **El Heraldo de México Cd.:** Declinan a participar 58 aspirantes.

TARJETA INFORMATIVA

IECM

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** informó que 12 asociaciones civiles y agrupaciones políticas estuvieron interesadas en constituirse como partidos políticos locales por lo que ahora procede el análisis. A partir de la recepción de las notificaciones, el **IECM** dispone de 10 días hábiles para revisar los escritos y demás documentación que presentaron. En caso de que resulten procedentes, estas organizaciones ciudadanas podrán iniciar el procedimiento de afiliación de personas militantes a través de la Aplicación Móvil proporcionada por el Instituto Nacional Electoral (INE), para lo cual les serán proporcionadas las claves y contraseñas de acceso al portal web y al Sistema de Registro. [La Razón de México](#), [Reforma](#), [Excélsior](#), [+ Chilango](#), [El Universal \(sitio\)](#), [La Crónica de Hoy \(sitio\)](#), [La Razón On line \(Sitio\)](#), [La Silla Rota \(sitio\)](#), [La Querella Digital CDMX \(sitio\)](#), [Hoja de Ruta \(Sitio\)](#), [Excélsior \(Sitio\)](#), [Dossier de Prensa CDMX \(sitio\)](#), [Publimetro \(sitio\)](#), [El Sol de México \(sitio\)](#), [Noticias MVS \(Sitio\)](#), [ContraRéplica CDMX \(Sitio\)](#), [MSN Noticias EU \(sitio\)](#), [Imagen radio](#)

En su Primera Sesión Ordinaria, el Consejo General del **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** conoció los programas anuales y calendario de sesiones 2025 de las comisiones permanentes en los que destacan actividades institucionales relacionadas con sus atribuciones y en algunas de ellas se incluyen acciones vinculadas con la Elección Local Extraordinaria del Poder Judicial 2024-2025 y con la Consulta de Presupuesto Participativo 2025. [Dossier de Prensa CDMX \(sitio\)](#), [Hoja de Ruta \(Sitio\)](#)

Un total de 2 mil 482 personas presentaron su registro para contender por alguno de los cargos en el Poder Judicial, como aspirantes del Congreso capitalino. Xóchitl Bravo, coordinadora de Morena en el Congreso local señaló que se tendrá que esperar a los comités para, posteriormente, enviar las listas definitivas al **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** y que se dé comienzo con el diseño de boletas. [Reforma.com \(sitio\)](#), [El Norte NL \(sitio\)](#), [Mural JAL \(sitio\)](#), [Región 22 QRO \(sitio\)](#), [Amexi CDMX \(Sitio\)](#)

La diputada Martha Ávila, representante de Morena ante el órgano electoral local, interpuso un recurso de apelación para controvertir una resolución del Instituto Nacional Electoral (INE) respecto del procedimiento de remoción de consejeros electorales en contra de Carolina del Ángel Cruz ex integrante del Consejo General del **Instituto Electoral local**. La morenista señaló que, en junio del año pasado presentó un escrito de queja en contra de la ex consejera por un presunto conflicto de intereses, pues votó a favor de un acuerdo de designación de diputaciones locales, aun cuando su ex asesora fue suplente del diputado local panista Diego Garrido, y de ser pariente en segundo grado de la legisladora del PAN Daniela Álvarez (por este último hecho la ex consejera se excusó de votar ante el pleno). Acusó al INE de dilación en la administración y tramitación de su queja, la cual el Consejo General resolvió hace unos días y se desechó porque Del Ángel ya no es consejera electoral. [La Jornada](#)

El Caballito publica: Nos cuentan que dentro de la megatombola para sacar los nombres de quienes avanzaron en el proceso para la elección judicial el próximo 1 de junio, algunos políticos y funcionarios chilangos lograron su candidatura. Por ejemplo, para competir para ser ministro en la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) quedaron Eduardo Santillán, exdelegado en Álvaro Obregón y representante de Morena ante el **Instituto Electoral Capitalino**; también el expresidente comisionado del Info CDMX, Arístides Guerrero. En el rubro de Tribunal de Disciplina Judicial está el nombre del exsecretario de Transporte y Vialidad en la gestión de Miguel Ángel Mancera, Rufino León Tovar. [El Universal](#), [El Universal \(sitio\)](#), [uno más uno \(sitio\)](#)

ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL LOCAL

El Congreso de la Ciudad de México recibió 58 solicitudes de jueces y magistrados que decidieron declinar su candidatura a participar en el proceso electoral judicial. Son diversas solicitudes en materias civil, penal, de ejecución de sanciones penales, familiar especializado en adopción nacional e internacional, familiar y hasta mixto civil y tutela de derechos humanos. Las personas que decidan declinar tendrán derecho a una indemnización, para lo cual el Congreso local definió una bolsa de 357 millones de pesos. [La Jornada](#)

De último momento, 58 jueces y magistrados que habían solicitado participar voluntariamente en la elección judicial declinaron su candidatura, quedando fuera perfiles con un alto grado de experiencia. Entre ellos se encuentran Justino Aranza García, Magos Morales Rogelio Antolín y José Agustín Pérez González. El coordinador del Grupo Parlamentario de Movimiento Ciudadano en el Congreso local, Royfid Torres, lamentó que se hayan perdido candidaturas con una larga formación dentro de la carrera judicial. [Reforma](#)

Todos los Organismos Públicos Locales (OPL) han tenido recortes en su presupuesto, pero destacan Zacatecas, San Luis Potosí y Colima, que tienen una situación de "alto riesgo" en sus finanzas para este año. Mientras que

Tamaulipas, Ciudad de México y Quintana Roo enfrentan un "riesgo medio", según un informe del Instituto Nacional Electoral sobre la situación presupuestaria de los OPLS 2025. Se trata de seis, de las 18 entidades, que homologaron sus leyes para realizar la elección de magistrados/jueces locales. [El Herald de México](#)

Línea 13 publica: La renuncia de medio centenar de aspirantes a jueces magistrados y ministros del proceso que se lleva a cabo en la capital del país, es una mala noticia para la ciudad y para el Congreso capitalino, porque demuestra que no se tienen confianza en que el mecanismo de elección no es equitativo y, por el contrario, está con los dados cargados, según comentaron. Lo que más llama la atención es que quienes renunciaron son personas con una larga experiencia en la impartición de justicia en la CDMX y ahora quedará un gran hueco por llenar que llevará varios años, lapso en el que se pagará por la curva del aprendizaje. [ContraRéplica](#)

ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL FEDERAL

Juristas como María Estela Ríos, que fungió como consejera jurídica del Presidente Andrés Manuel López Obrador, o Fabiana Estrada, colaboradora del ex Ministro Arturo Zaldívar, salieron sorteadas y se perfilan para competir por un cargo para la Suprema Corte. Ambas resultaron electas ayer en la tómbola del Comité de Evaluación del Poder Ejecutivo, entre otros aspirantes al Tribunal Electoral, el Tribunal de Justicia, así como para Tribunales Colegiados y Juzgados de Distrito. Este comité remitirá su lista al Senado, que enviará los nombres al INE a más tardar el 12 de febrero. [Reforma](#)

Sin contratiempos, se realizó el sorteo para determinar las propuestas del Poder Ejecutivo que serán incluidas en las elecciones del 1 de julio para ocupar cargos en el Poder Judicial, incluida la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). El comité que encabeza Arturo Zaldívar sesionó ayer. El proceso de insaculación arrancó a las 10:30 horas y concluyó a las 17:51 horas, para elegir en total a candidatos a 881 cargos. Los nombres serán enviados a la Presidencia. Posteriormente, serán enviados al Instituto Nacional Electoral, para ser integrados en la lista de candidatos que aparecerán en la boleta del 1 de junio. [Excélsior](#)

La Asociación Nacional de Magistrados de Circuito; Jueces de Distrito del Poder Judicial de la Federación (Jufed) exigió ayer cancelar la elección judicial del 1° de junio, pues Estados Unidos, la ONU y otros actores coinciden en que hay "una amenaza real e inminente" de que grupos del crimen organizado se infiltren en el proceso electoral, implicando "un grave riesgo para la democracia; los mexicanos". [La Jornada](#), [Excélsior](#), [La Razón de México](#)

Este domingo, los Comités de Evaluación de los Poderes Legislativo y Ejecutivo insacularon por tómbola a los candidatos a jueces, magistrados y ministros que estarán compitiendo en las elecciones judiciales del primer domingo de junio. Entre los que resultaron sorteados se encuentran 22 personas candidatas a ministras de la Suprema Corte, donde resaltan las juristas María Estela Ríos González, ex consejera jurídica de la Presidencia en el sexenio pasado, y Fabiana Estrada Tena, magistrada de circuito del Poder Judicial. [El Herald de México](#)

El Comité de Evaluación del Poder Legislativo tuvo que decretar un receso de 90 minutos durante la tómbola para elegir los finalistas a la elección de juzgadores, pues tuvo dos listas diferentes de candidatos lo que generó confusión. La pausa en la sesión generó confusión y tensión entre los integrantes del organismo para organizar la inédita elección. [Excélsior](#)

El Exministro y coordinador de Política y Gobierno del actual sexenio, Arturo Zaldívar, defendió los nombres de quienes han salido sorteados en la insaculación del Comité de Evaluación del Poder Ejecutivo y que serán candidatos en la elección judicial de este año. En la selección de los cargos para la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), el Tribunal de Disciplina Judicial Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), la tómbola arrojó nombres como el de Jorge Emilio Sánchez Cordero, sobrino de Olga Sánchez Cordero, diputada de Morena; María Estela Ríos, exconsejera jurídica del sexenio pasado; y Eduardo Santillán, excolaborador de Zaldívar. [La Razón de México](#)

En poco más de siete horas de trabajos con breves recesos, el comité de evaluación del Poder Ejecutivo federal eligió ayer por sorteo a los candidatos que propondrá para disputar los 881 cargos a jueces, magistrados y ministros en la elección popular del 1° de junio. Los listados de los seleccionados serán presentados en breve a la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, quien decidirá si la aprueba. Esto deberá ocurrir antes de que se venza el plazo, el 6 de febrero. [La Jornada](#)

Integrantes del Comité de Evaluación del Poder Legislativo (CEPL), que ayer inició el proceso de insaculación para los candidatos a cargos dentro del Poder Judicial, aseguraron que la conformación de las listas se ha basado en la capacidad de los candidatos y en los valores que representan, sin que sus filiaciones políticas influyan en el proceso. EL INE dijo que solicitará a la SHCP mil 500 millones de pesos extra para la elección del Poder Judicial. [La Razón de México](#)

Tras un sorteo, personas afines al movimiento de la cuarta transformación resultaron candidatas para participar en el primer proceso electoral extraordinario en el que se elegirá a jueces, magistrados y ministros en junio. El Comité de Evaluación del Poder Ejecutivo federal organizó el proceso de insaculación para elegir a 881 candidatas y candidatos que aspiran a puestos de elección popular. [Milenio Diario](#)

Sergio Uzeta indica: Este año, México llevará a cabo un proceso histórico y extraordinario para seleccionar jueces, magistrados y ministros del Poder Judicial de la Federación (PJF). Sin embargo, lo que podría haber sido una muestra de madurez democrática se ha convertido en una encrucijada jurídica y política que amenaza con deslegitimar todo el proceso. El 22 de enero de 2025, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ordenó al Comité de Evaluación Judicial reanudar las labores que había suspendido para evaluar a los aspirantes. [Eje Central](#)

Alejandro Envila Fisher indica: La decisión de permitir al Senado de la República subrogarse en la responsabilidad del Poder Judicial, luego de la renuncia en pleno de su comité de evaluación, terminó de contaminar un proceso electoral judicial- que ya arrastraba severos problemas y evidentes vicios. Ahora no solo se trata de las boletas electorales de imposible comprensión y manipulación para el votante, ni de la virtual prohibición de hacer campaña, ni de la falta de recursos suficientes para que el Instituto Nacional Electoral instale las casillas necesarias que garanticen el derecho de los ciudadanos a votar por los nuevos impartidores de justicia. [Eje Central](#)

Desde Las Cloacas publica: El calendario del proceso electivo judicial tiene fechas clave, varias ya se cumplieron y otras llegarán en los próximos días. Por ejemplo, el pasado viernes 31 de enero se cerró el tiempo para saber quiénes sí cumplieron los requisitos y tuvieron el visto bueno de los comités para ser candidatas y candidatos a jueces, magistrados o ministros. Mañana martes 4 de febrero, los comités de evaluación deberán depurar los

listados finales mediante insaculación pública. De ahí, máximo el sábado 8 de febrero se deberán enviar al Senado de la República los listados aprobados y el miércoles 12 se enviarán los listados finales al Instituto Nacional Electoral que, ya con las boletas electorales aprobadas, deberá acomodar los nombres. [La Razón de México](#)

CONGRESO LOCAL

El Grupo Parlamentario de Morena minimizó el pendiente constitucional que se arrastra en el Congreso local desde la Primera Legislatura para la división de alcaldías, en cambio, criticó a Acción Nacional por incluirlo en su agenda legislativa. "Ahí no encuentro la lógica, no sé si se quieren ya encerrarse en sus colonias, pocas colonias que ganan para hacerse sus propias alcaldías a modo, Yo creo que hay mucho que explicar", afirmó el diputado Paulo García. [Reforma](#)

Como buen militante de Morena, el vocero de la bancada de ese partido en el Congreso capitalino, Paulo García González, dejó en claro que, en el tema de la iniciativa ciudadana para la prohibición de corridas de toros, "no nos mandamos solos, nos manda la gente", afirmó sin el menor recato. Por lo que, apuntó, "tenemos que hacer un proceso de consulta con las y los ciudadanos, puesto que en este tipo de temas siempre hemos hecho como movimiento", dijo orgulloso en un evento partidista utilizando los medios del Congreso local. [ContraRéplica](#)

Durante un mes se realizaron trabajos de mantenimiento general al edificio de Donceles del Congreso de la Ciudad de México, los cuales costaron 17 millones de pesos. La presidenta de la Mesa Directiva, Martha Ávila, detalló que estos trabajos eran necesarios, pues desde hace 15 años no se le daba mantenimiento a este edificio histórico. [El Universal](#)

Aun cuando el Gobierno de la Ciudad de México incrementó el porcentaje de contraprestación para las empresas operadoras de parquímetros, el año pasado no se ejercieron recursos del fondo para proyectos de movilidad e infraestructura urbana, reporta el informe más reciente que la Secretaría de Administración y Finanzas entregó al Congreso capitalino. El documento refiere que en mayo de 2024 la contraprestación de 30 por ciento se incrementó a 46.2 por ciento de los ingresos por el cobro de estacionamiento en la vía pública; de ahí que lo recaudado por parquímetros fue de 578 millones 418 mil 255 pesos, y el pago efectivo para el gobierno de la ciudad fue de 217 millones 780 mil 5 pesos. [La Jornada](#)

El Gobierno capitalino otorgó una prórroga de hasta el próximo 17 de abril, para el pago del nuevo Impuesto a la Emisión de Gases a la Atmósfera en la Ciudad de México, cuya resolución fue publicada en la Gaceta Oficial de la Ciudad de México, Cabe destacar que el pasado 27 de diciembre, el Congreso capitalino publicó en la Gaceta Oficial de la Ciudad de México un decreto mediante el que, a partir del de enero, aquellos contribuyentes que cuenten con fuentes fijas que emitan gases, deberán pagar un Impuesto a la Emisión de Gases a la Atmósfera, el cual consta de 58 pesos por tonelada de dióxido de carbono, metano y óxido nitroso. [ContraRéplica](#)

Alberto Vanegas indica: La apertura del segundo periodo ordinario de sesiones de la tercera legislatura del Congreso de la Ciudad de México nos convoca a seguir trabajando con el entusiasmo y la responsabilidad de ser la primera fuerza política de la ciudad, y con las impresiones que genera en la población el fenómeno político Movimiento de

Regeneración Nacional (Morena). Asimismo, a cumplir a cabalidad con el anhelo y la esperanza de conseguir mejores condiciones de vida para la mayoría. [Eje Central](#)

CIUDAD DE MÉXICO

El Día de la Candelaria se volvió para cientos de personas en la CDMX una doble tradición: comer tamales y formarse durante horas para conseguirlos. Como cada año, las filas afuera de la Tamalería Nativitas, en Benito Juárez, alcanzaban los 200 metros. Los 27 sabores, -desde tradicionales, como el verde y de mole, hasta especializados, como de chipilín y yucatecos- son un imán infalible. Lupita y Daniela Domínguez vieron por la mañana la fila de más de 120 personas y esperaron al segundo turno para comprar volver la Alcaldía Iztacalco. [Reforma](#)

Las campañas electorales de 2024 recurrieron la propaganda en lonas producidas con sustancias tóxicas, las cuales se degradan en el ambiente, con daños al suelo al aire y la salud de personas, reportó una investigación del Instituto Politécnico Nacional (IPN). En la elaboración también es común utilizar metales como plomo, cadmio y órgano estaño. [Reforma](#)

Para este 2025, el Gobierno de la Ciudad de México rediseñó los lineamientos del programa de Seguro de Desempleo con la finalidad de entregarlo a quienes prueben que perdieron el trabajo, con el objetivo de reinsertarlos al mundo laboral. A casi dos décadas de su existencia en la capital del país, este apoyo ha sido uno de los más efectivos para mantener a flote la economía de quienes por algún motivo no cuentan con un sustento, coinciden autoridades y especialistas. [El Universal](#)

En la actual temporada invernal, las infecciones respiratorias agudas en la Ciudad de México disminuyeron, en comparación con el mismo periodo inmediato anterior, aseguró la secretaria de Salud, Nadine Gasman. En entrevista, la funcionaria detalló que se tiene un registro de 205 mil casos, cifra menor a los 240 mil que se presentaron en esta época a finales de 2023 y principios de 2024, pero llamó a los capitalinos a no descuidarse, pues los fríos se mantendrán hasta finales de febrero. [La Jornada](#)

En una jornada histórica, la primera edición del Reciclatrón de este año, que se llevó a cabo en Universum, Museo de las Ciencias, de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), recolectó 71 toneladas de residuos electrónicos y eléctricos, sólo 41 toneladas menos de lo obtenido durante todo 2024, que fue de 112. En tanto, Luis Arévalo, coordinador de Reciclatrón de Sedema, expuso que una vez al mes llevan a cabo estas jornadas en distintas partes de la capital del país. [La Jornada](#)

En la "avalancha" de triunfos electorales que ha ganado en los últimos años la coalición Sigamos Haciendo Historia -formada por Morena, los partidos del Trabajo (PT) y Verde Ecologista de México (PVEM)- a nivel municipal, la organización guinda también se ha llevado la mayor parte de los resultados de la alianza. Desde 2018, Morena ha ido incrementando su presencia hasta consolidarse en los comicios del año pasado como la principal fuerza política, no sólo por su mayoría en ambas cámaras del Congreso de la Unión, sino también en el ámbito municipal. Ese instituto político cuenta actualmente con 717 ayuntamientos que ganó ya sea solo o en coalición. Además, es el único con alcaldes en todas las entidades del país y en la esfera municipal es la principal fuerza en 23 estados, incluida la Ciudad de México. [La Jornada](#)

Brugada avanza en 100 días , Víctor Hugo Romo escribe: La jefa de gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada, dio a conocer sus primeros avances y su plan para sentar las bases del segundo piso de la Cuarta Transformación en los próximos seis años. Sus primeros 100 días han sido intensos y con resultados tangibles. Brugada respaldó la estrategia de contención de la Presidenta ante los embates del norte y destacó su compromiso con la defensa de los migrantes. [El Heraldo de México](#)

INE

Durante el periodo establecido legalmente, 89 organizaciones políticas se inscribieron ante el Instituto Nacional Electoral (INE) para buscar ser un partido político; de éstas, por lo menos 12 son afines al partido en el poder, Morena, por lo que expertos aseguran que la oposición en México está en crisis, dado que las otras 77 estarían no alineadas al oficialismo. [La Razón de México, UnomásUno](#)

Las campañas electorales de 2024 recurrieron la propaganda en lonas producidas con sustancias tóxicas, las cuales se degradan en el ambiente, con daños al suelo al aire y la salud de personas, reportó una investigación del Instituto Politécnico Nacional (IPN). El estudio fue entregado al Instituto Nacional Electoral (INE), el cual contestó escueto. [Reforma](#)

Manuel J. Jauregui escribe: Siempre, pero siempre, es el PUEBLO el que paga los errores de su Gobierno, o sus excesos, pifias o abusos. (...) Quienes luchamos somos el pueblo, no sólo contra la rampante inseguridad interna, sino ahora contra la desaparición de la independencia del Poder Judicial, el sometimiento del INE y la desaparición del Instituto de Transparencia, cuyas funciones han sido raptadas por una dependencia gubernamental dependiente total del Poder Ejecutivo. [Reforma](#)

NACIONAL

La presidenta Claudia Sheinbaum dijo que espera la respuesta de su homólogo de Estados Unidos, Donald Trump, a su propuesta de establecer una mesa de trabajo para combatir a los carteles y el fentanilo; sin embargo, en caso de no tener comunicación hoy anunciará las medidas del "plan B" De gira en Texcoco, Sheinbaum Pardo subrayó que la soberanía de México no es negociable y dijo que "coordinación si, subordinación no." [El Universal](#)

Los aranceles que impuso Donald Trump a las exportaciones mexicanas ponen en riesgo un intercambio comercial de más de 3 millones de dólares por minuto entre México, EU y Canadá, advirtió el Consejo Coordinador Empresarial (CCE). Como lo había advertido, el sábado Trump impuso un arancel de 25 por ciento a todos los productos mexicanos, que entrará en vigor en el primer minuto del martes 4 de febrero. [Milenio Diario](#)

COLUMNAS POLÍTICAS

Templo Mayor publica: Aunque nadie en la 4T se atreve a decirlo en voz alta, dentro de las filas del gobierno federal tienen claro que el problema que está enfrentando en este momento Claudia Sheinbaum con Estados Unidos es una más de las herencias negras de Andrés Manuel López Obrador. Los seis años de "abrazos, no balazos" para el crimen organizado están pasando factura. [Reforma](#)

Bajo Reserva señala: Nos dicen que la presidenta Claudia Sheinbaum definió desde hace meses a la dupla que dará la cara frente a las medidas arancelarias y ataques políticos de Donald Trump: el secretario de Economía, Marcelo Ebrard, y el de Relaciones Exteriores, Juan Ramón de la Fuente. En la mañana de hoy ellos darán a conocer el Plan B, que incluye lo que ella describió hace unas semanas como “a un arancel, vendrá otro”, pero descartando una guerra comercial sin límites. [El Universal](#)

Frentes Políticos indica: La presidenta Claudia Sheinbaum enfrenta su primer gran reto internacional con temple y estrategia. Ante la imposición de aranceles por parte de Donald Trump, su respuesta es que la relación bilateral debe basarse en el respeto mutuo y en los acuerdos ya establecidos, con un mensaje contundente: recuerda que México ha cumplido su parte del tratado y que estas medidas afectan a ambos países. Su equipo ya trabaja en alternativas, advirtiendo que no cederá ante presiones injustificadas. [Excélsior](#)

Sacapuntas publica: Habrá que estar al pendiente hoy de lo que se explique en la mañana de la presidenta Claudia Sheinbaum sobre el Plan B ante la imposición de aranceles por parte del gobierno estadounidense. En un mensaje al pueblo mexicano, la mandataria aseguró a los connacionales que viven en Estados Unidos: "aquí está su Presidenta" para defenderlos, así como abrirle las puertas por si deciden regresar a casa ante las amenazas del presidente Donald Trump. [El Heraldo de México](#)

Pepe Grillo refiere: Donald Trump emprendió contra México y Canadá, sus principales socios, la guerra comercial más tonta de la historia. Lo dijo la prensa norteamericana. Una guerra que puede ocasionar daños irreversibles y dinamitar el Acuerdo Comercial de América del Norte, única opción de la región para contener la acometida del dragón chino. [La Crónica de Hoy](#)

Trascendió publica: Que en Palacio Nacional se espera hoy una jornada intensa, que comenzará con la conferencia mañanera, no a las 7, sino a las 9 de la mañana, y un mensaje de la presidenta Claudia Sheinbaum y el secretario de Economía, Marcelo Ebrard, en el que detallarán el plan B que el gobierno mexicano pondrá en marcha ante la imposición de aranceles por parte de EU. Mientras tanto, en el transcurso del día, la mandataria hablará con su homólogo estadounidense, Donald Trump, para tratar de llegar a un acuerdo sobre este tema. Para cerrar la jornada, la titular del Ejecutivo encabezará la reunión de los lunes con su gabinete sobre el asunto de migración, que es el que marca las prioridades de la agenda presidencial por ahora. [Milenio Diario](#)

Circuito Interior indica: Autoridades de la Alcaldía Xochimilco y del Gobierno de la Ciudad de México deben poner atención a lo que pasa en los embarcaderos. En el de Zacapa, prestadores de servicio golpearon a dos clientes, pero lo hicieron entre más de 20. Independientemente de lo que haya detonado el pleito, no hay forma de justificar el comportamiento, más cercano al de una pandilla, que al de promotores turísticos. [Reforma](#)

Capital Político refiere: El PAN anunció que promoverá en Donceles que se retome el proyecto de dividir las alcaldías más grandes. Desde hace tiempo se planteó que la Ciudad de México pasara de 16 a 21 alcaldías, para que sus autoridades atendieran con más eficiencia a sus gobernados. La mayoría apuesta doble contra sencillo que la iniciativa seguirá en la congeladora y que la idea del PAN es un sueño guajiro. [Excélsior](#)